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E Una asociación cultural no puede o ai menos ¡e es sumamente difícil funcionar sin la partici- 
pación de sus socios, por lo que os animamos a que acudáis a la próxima asamblea que se cele- 

D brará los-pro dentro de unos días. La fecha y la hora se os notificara a la entrega del boletín. 

I En estos momentos no son más de cinco personas las que se ocupan de todas las activida- 

T 
des. Es necesario que aumente el número si queremos continuar, sabemos que al satisfacer la 
cuota nos confiáis vuestro apoyo económico pero es imprescindible contar también con la pre- 

0 sencia de algunos de vosotros. 

R Respecto a la revista, cuando decidimos retomar su publicación queríamos que aparecie- 
sen seis numeros al año pero por problemas económicos , muchos asociados se han dado de 

B baja, no sabemos si podremos llegar a los cinco números. La periodicidad es otro de los inconve- 

A nientes, no es posible ofrecer una noticia de actualidad, pero su función puede ser la de recopiladora 

L 
y de medio de opinión abierto a todos, en sus páginas se pueden reflejar aquellas cuestiones que 
consideréis oportunas, vuestra colaboración es imprescindible. Del mismo modo siempre estará a 
vuestra disposición un espacio abierto a la creación literaria o gráfica, esperamos vuestros escri- 
tos y fotografías. 

Quantes vegades hem escoltat que Sant 
Joan és una ciutat dormitori o que ja ho 
és. pero, ens hem parat a pensar que vol 
dir aquest nom compost? en la seua 
carrega de negació de vida? Cap ciutat, 
cap poble, cap casa aprofita sols pera dor- 
mir, ni tan sols les presons. 

Es a les nostres mans trencar aquest 
topic, intentar que no siga més topic. Moltes 
vegades és facil refugiar-se en el1 per a 
caure en el conformisme i el deixar fer. Si 
relament volem viure en democracia 
haurem de fugir d' aquesta denominació. 
la vida del poble la fem entre tots. A les 
festes de setembre veiem molta gent, ens 
reunim als carrers per festejar la nostra 
convivencia. ¿Per que no unir-nos també 
al llarg de 1' any. L' activitat vei'nal cal que 
estiga present constantment, al costat de 
qui governa per tal d' alcancar una ,majar 
qualitat de vida. Al costat de qui gouerna 
defensant les nostres llibertats pero també 
conscients dels nostres deures. 

Som nosaltres qui hem de crear la 
nostra consciencia de comunitat, de 
comunitat solidaria, am totes les 
complexitats que aqo comporta i també 
amb tots els beneficis. Units podrem 
demanar solucions al greu problema que 
representa Parque Ansaldo. Barri marginal 
que no pot assumir una localitat com la 
nostra i necessita ajudes de la generalitat i 
possiblement dels fons de cohesió euro- 

pea. Dir les coses com són: marginacio, 
inseguritat ciutadana, falta d' higiene; no 
ens converteix en racistes. Al contrari, 
busquem solucions perque una realitat 
conflictiva no ens es ofogue i acabe criant 
violencia. El problema del racisme no ve 
sols de 1' altre sinó de la suma d' unes 
realitats socio-economiques i del 
tancament. 

Parlant de consciencia col.lectiva no sé 
que pensau de la cada vegada rnés 
nombrosa presencia de la denominació 
San Juan Pueblo, una aposició cense 
coma, sembla que ja ens han canviat el 
nom del poble. Una volta rnés Alacant ens 
guanya la partida, tot pareix indicar que el 
nom de la platja es San Juan i el de San 

Juan és Pueblo, un curiós canvi metonímic, 
lo normal devia ser dir quan un agafa un 
taxi vaig a la platja o vaig a San ~ u a n  pero 
no que el taxista quan li dius San Juan 
entenga platja. 

A més he*m vist a alguns plans 
explicatius la indicació San Juan Pueblo, 
aneu a les oficines de 1' atur d' Alacant o 
rnés recentment a la publicitat d' un centre 
comercial. 

Coses com aquestes si que acaben 
amb la nostra identitat, no és que ens facen 
ciutat dormitori, és que ens neguen com 
ciutat, com col.lectiu. Una Ilastima que les 
veus que no toleren el canvi San Juan Sant 
Joan queden mudes davant d' aquesta 
denominació. 

Serem capacos tots, entitats culturals, 
festeres, esportives, politiques, veinals de 
rectivar la vida que ens envolta?. Un 
desafiament que necessita totes les mans 
i totes les veus. 



- Durante el mes de febrero la UPV de Sant Joan llevó 
a cabo su campanya de 1' arbre 1997. El día 16 tuvo lugar la 
segunda repoblación. Las especies que se plantaron fueron: 
coscoll, garrofer, pi pinyer, Ilentiscle, espígol, baladre, carras- 
ca, olivera, tamarit, ~rgania,  pebrella, cambronera, figuera, y 
palmera. En la casa de Cultura se realizó una exposición so- 
bre la campaña de 1996. 

- El viernes siete de marzo a las 12'30 se celebró el 
pleno para la votación y elección del nuevo alcalde. Francesc 
de Paula Seva Sala fue elegido con los votos de PSOE-PSPV, 
EU, -ELS VERDS, UPV. El acto fue seguido por numeroso pú- 
blico que ocupó el salón de sesiones y sus aledaños. 

Las concejalías se reparten del siguiente modo, por el 
PSOE, Edmundo Seva se ocupa de Comercio y Mercado, Pro- 
moción Económica, participación ciudadana y Educación; Mari 
Carmen Vázquez de Servicios Sociales, Tercera Edad y Mu- 
jer: Luis Sirvent de Policía, Seguridad Ciudadana, Manteni- 
miento de Vías Públicas, Alumbrado y Saneamiento, José 
Carlos Cerdán de hacienda, Personal, Contratación y Cultura, 
y Pedro Sevilla de Fiestas, Juventud y Sanidad. Por EU-ELS 
VERDS, Manuel Giménez se ocupa de las delegaciones de 
Urbanismo, Servicios Públicos, control urbanístico de Medio 
Ambiente; José García de Tráfico. Transportes, Limpieza y Re- 
cogida de Basura. Por UPV, Rafael Pastor se encargará de 
Cementerio, Deporte, y Parques y Jardines. 

Las dedicaciones exclusivas de Manuel Giménez y José 
Carlos Cerdán, con un sueldo mensual de 328.000 pesetas 
levantó las críticas del grupo popular que los consideran exce- 
sivos. El nuevo gobierno defiende las dedicaciones por el buen 
funcionamiento del ayuntamiento. 

- Continúan las obras en el mercado, y detrás de la Igle- 
sia. Las calles El Vent y Los Alamos, y tramo Avenida de 
Benidorm cuentan con asfalto y alumbrado. 

- Se anuncia obras de restauración de la Capella del 
Roser. 

- El 14 de marzo en la Casa de Cultura se celebró la 
Gala del Deporte de San Juan 1996. Laura Giménez fue elegi- 
da mejor deportista; el premio de Gestión deportiva fue para 
Andrés Senabre, presidente del Club Balonmano; el club más 
destacado fue el del tenis; Optica San Juan recibió el premio a 
la promoción deportiva Amateur; los premios a la difusión de- 

Obras al carrrr el Verit 

portiva amateur los recogieron: Andrés López de Onda Cero, Pe- A la entrada Javier Martínez Climent mostraba su discon- 
dro Lbper de La Verdad, Alberto Paya de Canal 37, y Gonzalo formidad Con el acto que no tuvo en Cuenta SU título de campeón 

Blanes de Canal 15. de España de 400 m. en pista abierta. . 

- El 14 de marzo pasó por nuestras calles una de las eta- 
pas de la XI Vuelta ciclista a Alicante. La etapa Mutxamel Sant 

Joan. 
- José Luis Clemente, del Club Atletismo San Juan quedó 

en quinto lugar con un tiempo de 37,15 en los 300 m. l., en el 
Campeonato de España Cadete de pista cubierta, celebrado en 
Zaragoza los días 8 y 9 de marzo. 

Diversos actos se han celebrado en la Casa de Cultura, 
exposiciones, conciertos de la Orquesta de Pulso y Púa de San 
Juan, y de la Sociedad musical La Paz, representación de La 
Pasión por el grupo Teatre. 

El concurso Internacional Saxofón Villa de San Juan ocu- 
pó los días 2 y 3 de Mayo, dejando las fechas de agosto, en que 
venía celebrándose anteriormente coincidiendo con los cursos 
de la Universidad Europea del Saxofón. Los premios en su ter- 
cera edición han sido para: I v rem io ,  David Alonso Serena; 2Q1 
Antonio Felipe Belíjar, 3" Juan Manuel Jiménez Alba, 4"uan 
Carlos Empere; y 55 Luis Garrido Antequera. 

- Ha sido convocado el XXX Concurso de pintura Ayunta- 
miento de San Juan de Alicante. Para información y petición de 
bases os podéis dirigir a la casa de cultura, teléfono 594 11 29. 



En este uno de los problemas con 
que se enfrenta nuestra localidad. Por 
una parte la falta de apertura de calles 
en el casco antiguo, prometida varias 
veces y todavía sin resolución, por otra 
la escasa planificación y deficiente cuan- 
do se urbanizó la zona Salt-Trosset, pro- 
vocan en algunos momentos un verda- 
dero caos circulatorio. 

En octubre de 1995 los vecinos 
de las calles Mayor y San José comen- 
zaron a pedir soluciones a la peligrosa 
situación que sufrían. Publicamos a con- 
tinuación el primero de sus escritos al 
ayuntamiento con fecha de entrada 
18 de octubre 1995. 

Los abajo firmantes, vecinos 
de calle Mayor y calle San José ex- 
ponen: 

Que el día 5 de octubre se ce- 
lebró una reunión vecinal para tra- 
tar los graves problemas de estas 
calles, debidos al mal funcionamien- 
to del alcantarillado existente y al 
excesivo tráfico, entre otros: 

- Daños y desperfectos do- 
mésticos ocasionados por la lluvia 
en las viviendas de la zona por ca- 
rencia de trampillas de desagüé. 

- Continuos atascos de vehí- 
culos sobre todo los del alto tonela- 
je. 

- Estrechez de la calzada con 
el consiguiente enganche de auto- 
móviles, irrumpimiento de los mis- 
mos en las "aceras". peligrosidad 

este escrito, como medidas de emergen- 
cia para paliar en tanto los problemas 
urbanísticos, viales, de salubridad y ries- 
go físico que hacen inhabitable la zona, 
que: 

- Se desvíe el tráfico de paso por 
las calles Mayor y san José, mantenien- 
do, en todo caso, una sola dirección. 

- Se amplíen de forma inmediata 
las "aceras" para garantizar la seguridad 
física de los ciudadanos. 

En espera de su contestación se 
despiden de Vd. los vecinos de calle Ma- 
yor y calle San José. 

por el aumento del paso de vehículos de 
mayor tonelaje y por el mismo cambio 
de sentido que afectó negativamente a 
los comercios. Los vecinos de Salt, Ma- 
nolo Morán y colindantes que ya ante- 
riormente habían elevado sus quejas al 
ayuntamiento porque los camiones no 
respetan la señal de prohibición existe?- 
te, veían cómo aumentaba el número de 
tráfico. En esta zona, todavía no se han 
construido las aceras del Salt, paso de 
escolares del colegio Rajoletes e Insti- 
tuto. Desde enJonces no han cesado en 
sus actos de protesta: pancartas, escri- 

to al Síndico de Greuges, reuniones 
con los concejales de tráfico. 

para peatones y rotura de fachadas y bal- 
cones. 

- Exiguas aceras, inexistentes en 
algún tramo. 

- Contaminación masiva por plo- 
mo y C02 con el consigu'iente riesgo para 
la salud de los vecinos y del resto de los 
habitantes del pueblo. 

- Peligrosidad física elevada y 
constante para los peatones que han 
sido y son víctimas, en alto número y con 
frecuencia, de accidentes de diversas 
consideración, en algunos casos morta- 
les. 

Aspecto todos ellos, que llevan al 
actual estado de degradación urbanísti- 
ca de estas calles. 

Por todo ello, los abajo firmantes, 
vecinos de las mencionadas calles, soli- 
citan deeste  yuntam miento tenga en con- 
sideración los puntos anteriormente ex- 
puestos y tome en el más breve plazo 
de tiempo posible las medidas necesa- 
rias para la apertura del cinturón de cir- 
cunvalación Norte. 

Y demandan que, en un plazo de 
quince días desde la presentación de 

San Juan de Alicante 6 de Octu- 
bre de 1995. 

Acompañan al escrito 533 firmas. 
Tras dos manifestaciones, no- 

viembre 1995, marzo 1996, numerosas 
visitas al ayuntamiento, colocación de 
pancartas y ruedas en los balcones, pin- 
tadas, mostrando su protesta, presenta- 
ción de un escrito al Sindic de Greuges, 
consiguieron que, a primeros de abril de 
1996, quedara una sola dirección, la de 
subida. 

Con todo, las aceras continúan 
como estaban; el peligro, aunque menor, 
se mantiene porque no se respeta la li- 
mitación de velocidad. El dos de abril de 
1997, el nuevo concejal de urbanismo 
se reunió con los vecinos y manifestó 
que intentaría que las obras de 
remodelación de las aceras empiecen 
antes del verano. 

El cambio de sentido de dichas 
calles provocó otros en calle Sant Antoni, 
Rambla, la Mar, Pintor Baeza, Mercat. 
El malestar se hizo patente los primeros 
días, vecinos de la placa Maisonnave y 
calte Sant Antoni mostraron sus quejas 
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A primeros de mayo el ayunta- 
miento cerró el paso por 
Benimagrell a los camiones de gran 
tonelaje. Son muchos los que se 
preguntan porqué no ampliar dicha 
medida a otras zonas. 

El concejal de tráfico, José 
García, nos informa de que en es- 
tos momentos se están realizando 
diversos proyectos para facilitar el 
tráfico: se va a abrir el tramo que 
une la calle El Salt con la cl. José 
Lamagniere, esta última será de 
bajada' y la CI. Manolo Moran de 
subida. Se encuentran bastante 
avanzadas las negociaciones para 
la apertura de nuevas calles, los 
Álamos con la carretera de 
Mutxamel y Avda. Benidorm con la 
C/. Sant Antoni. 

Por lo que se refiere a las aceras 
en calles Mayor y San José el proyecto 
está a punto de ser aprobado y a falta 
de adjudicación. Se pensó que podrían 
empezar en Junio pero se han retrasa- 
do. 

Se va a contratar una empresa 
para señalización horizontal y manteni- 
miento. 

Se va a incrementar la vigilancia 
sobre los conductores de ciclomotores, 
uso del casco y ocupante. 

Se pretende que el autobús vuel- 
va a pasar por la Rambla, y conjunta- 
mente con Mutxamel se va a contactar 
con la empresa para una mejora del ser- 
vicio. 

Por último nos dice que en estos 
momentos se está contestando al Síndic 
de Greuges, escritos de enero y marzo, 
indicando lo que se está haciendo. 

Francesc Sala. 



JEI Parc Públicf i  
Una de las actuaciones del nou 

regidor de parcs i jardins, Josep Rafael 
Pastor va alqar la polemica. Hem anat 
perque ens explicara les raons de les 
mesures i ens contara quina es la 
situació actual del recinte. 

Li preguntem pel tema dels 
conserges, ara-hem sentit dir-com no hi 
ha conserges els dsperfectes són 
majors, els asseos estan tancats i la 
gent, xiquets i grans fan les seues 
necessitats on poden. 

R. Pastor: Quan vaig prendre 
carrec de la regidoria em vaig trobar en 
la següent situació: Hi havia dos 
conserges fixes i un de re for^, que era 
el del pre-escolar de I' Ordana; aquest 
anava els caps de setmana i tenia una 
acumulació d'hores estraordinaries que 
a juny l i  permetrien vint dies de 
vacances, sense comptar el seu mes de 
vacances. Aixi les coses, eren dues les 
opciones o posar un conserge mes en 
plantilla o no deixar-ne cap. Vam optar 
per la darrera, per varies raons, una que 
feien falta conserges a altres 
dependencies municipals, a més, 
malgrat tenir conserges el parc no tenia 

horari fixe d' apertura, alguns dies ha 
estat tancant, altres, se h'a obert sense 
conserges. Respecte els desperfectes 
els actes de gamberrisme es produien 
quan era tancant, en concret saltaven 
aprofitant I' escalo que forma I' ordinador 
del reg automatic i el van estropejar: i 
també &A patent la falta del 
manteniment (aixetes que no funcionen, 
goteres a la sala de lectura) . Ara ha 
passat un conserge a la casa de Cultu- 
ra, I' altre a la brigada de parcs i jardins, 
concretament en el mantenimentdel 
parc, i el tercer queda en el centre de I' 
Ordana. 

Pel que fa als asseos s' han 
tancant perque no reunien les 
condicions d' higiene necessaries i fins 
que no s' estable'isca una contrata de 
neteja no es tornaran a obrir. 

Aixi les coses de la neteja s' 
ocuapra la brigada de neteja i de la 
vigilancia la policia municipal, els 
conserges, no podem oblidar-ho, no te- 
ner funcions policials; estem treballant 
en la redacció d' una ordenan~a que 
regula I' us del parc. 

En aquests moments el parc te 

horari d' obertura: de set de matí a una 
de la nit. 

Des que m' ocupe de la regidoria 
s' han fet diversas coses, buidar i netejar 
I' estany, revisió de totes les conduccions 
d' aigua, arreglament de desperfectes, 
s' ha col.locat una gabia metal.lica a I' 
ordinador per a protegir-10, volem llevar 
les pintades. 

La Sala de lectura la feien servir 
de magatzem, allí estrobava ferramente, 
maquinaria , roba, propaganda electo- 
ral, i allí estavan els llibres que es 
portaren el dia de la inauguració i no es 
van tornar a usar. Resulta increible que 
es fes servir de magatzem quan a sota 
de la cascada hi ha un magatzem de 
més de 100 m2. El nostre proposit es 
acondicionar-la perque puga ser, entre 
altres usos, espai per a celebrar bodes 
civils. 

Altres actuacions que estem 
portant endavant són plantejarnos si 
llevem la locomotora, pel perill que pot 
causar als xiquets, i la repoblació 
botanica del parc. 

Xavier Sala. 

- EL 9 DE MARC vam pujar amb els amics de Mutxamel del grup muntayenc a la Serra Grossa, un mirador de tota I' horta 
i de la mar. 

- Cohtinuem preparant i arreplegant material per a la propera exposició del darrer trimestre . 
- EL 22 DE JUNY Al mati participara I' Associacio a la jornada pro-museu que organitza la regidoria de Patrimoni de I' 

Ajuntamente de Sant Joan, en la casa del Rellotge. No podiem faltar quan hem segut uns dels primers que hem demanat 
des d' aquestes pagines el museu. 

- EL D ~ A  23 DE JUNY, un any mes us convidem a cremar tot allo vell. la nit de Sant Joan anirem a l lan~ar  al foc les coses 
ro'ines. a il. luminar la convivencia. El lloc com sabeu van tenir que canviar-lo 1' any passat, estarem al solar entre els carrers 
la Moleta, Tomás Capelo i Mercat. La foguera sera a la mitjanit, a les 22'00 h. aproximadament, us esperem per a sopar 
junts. Prepareu el cabasset i a la festa. 



J~ctualidad de la Semana Sanra kLn 
LA JUNTA DE COFRADIAS, UNA ENTIDAD CONSOLIDADA Y EN RENOVACION. 

El constante desarrollo que en los últimos años experimenta nuestra Semana Santa obligó a la Junta de Cofradías a 
reorganizar su funcionamiento interno. Así en junio del pasado año se nombró un nuevo equipo directivo que se ha encargado 
de dotar a la Junta de una mejor organización interna que agilice y distribuya el trabajo a realizar. A este respecto ha sido clave 
la constitución de unas comisiones de trabajo que han coordinado eficazmente las diferentes vertientes del conjunto de funcio- 
nes que desarrolla la Junta de Cofradías (religioso -litúrgica, procesiones, cultural, economía, relaciones externas...). 

Otro aspecto a destacar es la creación del "Archivo de la Junta de Cofradías", que nace con unos fondos documentales 
interesantes recogidos durante años por diversos miembros de la Junta. Dividido en cuatro secciones *Programas-revistas, 
carteles, folletos y fotografías- postales) abarca toda la geografía nacional, prestando especial interés a la semana Santa de 
nuestra Villa y a la de la Provincia de Alicante. Sus fondos, que esperamos enriquecer con las aportaciones voluntarias que la 
gente nos haga llegar, están a disposición de cualquier persona que desee consultarlos. 

Para finalizar este primer apartado diremos que en la actualidad la Junta de Cofradías la integran veintisiete personas; a 
saber, tres representantes por cada Cofradía, idéntica representación del grupo de costaleras de la Virgen de los Dolores, más 
los sacerdotes de la Parroquia. 

MEJORA DE LOS ACTOS CULTURALES- 

Precediendo a 1a semana Santa se desarrolla un conjunto de actos culturales que poco a poco van afianzándose en 
nuestro programa de actos. Con respecto a estos actos, cuya finalidad es doble, pues amén de fomentar la cultura, también de 
alguna manera nos van introduciendo en la Semana Santa, la Junta de Cofradías centra sus esfuerzos en mejorarlos y adaptar- 
los a nuestro pueblo, así como en darlos a conocer tanto en nuestra Villa como fuera de ella. Muchos de estos actos son 
posibles gracias a la desinteresada colaboración de entidades culturales que colaboran altruistamente con la Junta de Cofra- 
días. Las principales mejoras introducidas durante la pasada Semana Santa son: 

- Pregón de semana Santa: con respecto a este acto han sido varias las modificaciones y mejoras introducidas. Así por 
ejemplo ha pasado a desarrollarse en la casa de la Cultura en lugar de en la Iglesia, la presentación del acto corrió a cargo de un 
profesional de la radio, fue presidido por el Sr. Alcalde, Sr, Cura Párroco y Presidente de la Junta de Cofradías ... a todo ello hay 
que añadir que fue clausurado por un concierto gentilmente ofrecido por la Banda de Música "la Paz". Para promocionar este 
acto se distribuyeron más de cien carteles por diferentes puntos de nuestra Villa y a los asistentes se les hizo entrega de un 
díptico explicativo. 

La presencia de más de doscientas personas en el mismo, entre las que destacaban numerosos miembros de la Corpo- 
ración Municipal, confirma el acierto de las mejoras introducidas (en años anteriores, este acto no consiguió reunir a mas de 
cincuenta asistentes). 

- Exposición fotográfica "Semana Santa de España": después de algunos años mostrando fotografías de localidades de 
nuestra provincia, de nuevo esta muestra fotográfica nos mostró la Semana Santa de otra provincia, en este caso de la localidad 
albaceteña de El Bonillo. Un folleto confeccionado para esta muestra contribuyó a un mejor entendimiento de la misma, a la que 
también se le dio mayor divulgación con una gran pancarta alusiva a la misma colocada en la fachada de nuestra Iglesia. 
También fue ampliada la duración de la exposición pasando de 6 a 12 días. 

- 111 Concurso de redacción y Dibujo para escolares: con el fin de lograr una mayor participación de escolares se editaron 
y distribuyeron en los colegios más de trescientos dípticos con las bases del concurso. 

Pese a las mejoras introducidas todavía queda mucho por hacer pero en este apartado el factor económico supone una 
importante Iimjtación a los proyectos de la Junta. 

ORGANIZACIÓN DE LAS PROCESIONES. 

La procesiones como manifestación de la fe que compartimos y como legado religioso, cultural y tradicional que hemos 
heredado de nuestros antepasados merecen especial atención. Por ello en este campo los esfuerzos de la Junta se han centra- 
do en solemnizarlas, dotándolas de la necesaria seriedad en la que se han de desarrollar, a la vez que en lograr una mejor 
organización de las mismas. 

Nuestra Procesión más querida, la.de1 Santo Entierro, por citar un ejemplo fue objeto de diversas mejoras en la Semana 
Santa pasada. Así por ejemplo se introdujo una banda de música más, siendo cuatro ya las que participan en la misma, se 
consiguió una perfecta coordinación de la salida de los pasos que repercutió en un mejor orden durante todo el desfile procesional; 
a este respecto resultó muy eficaz la labor desempeñada por tres personas que a modo de mayordomos colaboraron para que 
la buena marcha de la procesión resultara una realidad, lográndose que las distancias entre las diferentes cofradías no fueran 
demasiado grandes. 

A todo ello hay que añadir el aumento de cofrades registrado en todas las cofradías, el afán de todas las cofradías por 
embellecer su participación en la Procesión y un dato muy importante, el aumento realmente significativo de personas contem- 
plando la misma. 

Pese a las mejoras también somos conscientes de los errores o de algunas cosas que han de ser modificadas. Para el 
próximo año la Procesión del Silencio (Miércoles Santo) adelantará su hora de salida, intentaremos conseguir un poco más de 
or$en en la del Domingo de Ramos, etc ... 

UN ACTO RECUPERADO: LOS DOLORES DEL MAESTRO D. JUAN GOÑI. 

Otro aspecto da fa labor de la Junta de Cofradías es el facilitar y colaborar en la recuperación de tradiciones semanasanteras 
que por cualquier causa hayan dejado de celebrarse. Y hoy pueden seguir encajando en el programa de actos como antaño lo 
hicieron. 



Avui en el nostre camí buixem les 
escales i ens trobem en un aplec de 
revistas. Defensem la lectura de les 
revistes, a través d' elles tenim una 
visió de 1' actualitat de les arts, dels 
pensament, del tatre del cinema, de 
la música, etc; a través d' elles podem 
coneixer estudis monografics sobre 
diverses materies, podem gaudir d'una 
extraordinaria informació grafica. 

Seguidament donem un llistat de les 
revistes que podeu trobar a la biblio- 
teca: 

Academia i Dirigido por, ens parlen 
de cinema. 

ADE i Primer acto, S' encarreguen 
del fet teatra, la segona inclou en cada 
número un text teatral. 

D' El temps es troba la col.leció 
completa fins a maig del passat any, 
ens queda Saó. 

El viejo topo y Ajoblanco sdn dues 
revistes de divulgació cultural, meys 
especialicades i de més facil accés. 

Literaries trobem DELIBROS, Leer 

el magazine literario, CLlJ cuadernos 
de literatura infantil y juvenil, Escuela 
de noche revista sobre la creación li- 
teraria, Insula, Literatura Infantil y Ju- 
venil. La página, Quimera, El Uroga- 
llo, Serra d' or, A sol post: estudis de 
IlenguA i literatura. 

Ritmo, Rok de Luxe, SCHERZO, 
Cuadernos de Jazz ens fan saber, com 
el seu nom deixa clar, de música. 
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Revista de Arqueología i 1' Avenc, 
dediquen les seues pagines a la 
historia. 

Una bona oferta tenim de revistes 
culturals i de pensament: 

Archipiélago: cuadernos de crítica 
de la cultura, La balsa de la medusa, 
El Ciervo: revista mensual de pensa- 
miento y cultura, Claves de razón prác- 
tica, Cuenta y razón del pensamiento 
actual, Lateral revista de cultura, LA- 
PIZ Revista internacional de Arte, Nue- 
va revista de política, cultura y arte, 
Leviatán revista de hechos a ideas, 
Mujeres, Zona abierta, El paseante, 
Raíces revista judía de cultura, Razón 
y Fe: Revista Hispanoamericana de 
Cultura, VEINTIUNO, Tiempo de Paz, 
Sistema: revista de ciencias sociales, 
Temas para el debate, UTQ? IAS 
Nuestra bandera: revista de debate 
político, Anthopos. 

Francesc Sala. 



Al Conte dlsidre & 

Era en 1' any de 1939 i Toni va 
tornar de la guerra civil una 
vesprada d' abril, flac i ple de 
miseria. Es va trobar a la dona 
sola, més flaca que el1 i vivint en la 
caseta que tenia a 1' Horta. Tot per 
estalviar despeses que no podia 
fer, allí tenia un clot de criar conills 
cultivava hortalisses al bancal. S' 
havia mort sa mare i en la seua 
soledat comptava i veia passar els 
dies finals de la guerra pensant que 
prompte tornaria el seu marit. C 
alegría que va tenir María, que així 
li deien a la dona, va ser gran quan 
va veure tornar a Toni d'aquella 
guerra cruel on tant pobrets S' 

havian quedat per a sempre. 

Toni es va llavar i es va canviar 
de roba, i després de sopar un 
estofat de conill, que mentre li va 
preparar María, li va semblar a glo- 
ria el llit amb matalas de llana i la 
tebia companyia de sa muller. 

Al dia següent es va alcar matí 
i ja tenia preparada una tassa de 
malta amb una pastilleta de saca- 
rina. El desdejuni li explicava molt 
clar la situació economica on es 
trobava, i malhumorat se' n va anar 
cap al poble pensant que tenia que 
eixir, com fora, d' aquella situació. 
Treballaria i la milloraria, i 
aconseguiria que la seua María 
tornara a ser aquella dona alegre i 
de bon veure que era abans de la 

Guanyar Diners 

guerra. Encara tenia trenta anys si 
podia recuperar-se dels efectes de 
les privacions de tres anys de 
patiments i miseria. 

Va buscar faena i la va 
aconseguir, el1 era un entés home 
de 1' Horta; pero prompte es va 
adonar que del jornal no podria mai 
refer-se i donar-li a Maria el que 
el1 volia: Una casa al poble ben 
arranxada, despensa plena, pa 
blanc a la taula i al' armari de lluna 
roba com ella es mereixia. Ell era 
jove i no li tenia por a la vida i faria 
alguna cosa per a millorar; lluitaria 
amb el que fóra, no seria pitjor que 
en la guerra i ho va poder superar. 
I va pensar que per a guanyar hi 
havia d' apostar, i per a guanyar 
molt apostar fort: el1 apostaria molt 
fort. , 

Va nar a veure un amic que 
traficava amb productes 
intewinguts per 1' estat i se va oferir 
per a allo que fóra menester. Aquell 
el va mirar a la cara, li va posar la 
ma damunt del muscle i li va dir: 

- Tu eres valent? 
- Ja saps que sí, tu em 

coneixes. 
- Aixo m'agrada. Vols guanyar 

molts diners?. 
- Per aixo he vingut. 
- Puix bé, vas a guanyar dues o 

tres mil pessetes totes les 

setmanes, el dilluns estaras aquí 
amb el carro a les set del matí i ja 
et diré jo el que has de fer. 

- Fins el dilluns! 
- Pero Toni encara que tenia 

carro i aparells no tenia cavall ni 
altre animal per a anar el dilluns al 
magatzem del seu amic, per tant, 
tenia que procurar tenir-lo com 
fóra. Era dijous, així puix, li 
quedaven tres dies pera replegar- 
lo. 

SeJ n va anar directe a un 
marxant que el1 coneixia i li va dir 
el que precisava. Van veure una 
mula que a el1 l i  va pareixer 
adequada, i fent un documet que 
posava la caseta i el bancal com a 
garantia, es va emportar la mula a 
sa casa i el dilluns a les set del matí 
estava al magatzem de 1' amic. 

Tot en aixo la dona era molt pre- 
ocupada per 1' endeutament que 
suponia en aquells dies de post- 
guerra les tres mil pessetes que 
hi havia costat la mula. Si les co- 
ses no anaven bé ho perdrien tot: 
la casa, la terra, la mula i el carro, 
pero confiava em el seu home que 
era molt llest i treballador. 

- Bon dia i salut - va dir Toni a 1' 
amic quan aquest li va obrir la por- 
ta. -Tu diras el que he de fer. 

- Bon dia, així m' agrada a mi 
que siguen els homes, puntuals. 



Bé, anem a I'assumpte: i van 
carregar al carro deu sacs de farina 
en dos minuts. 

- Ara els portes a estes dues 
direccions; i nyas, aco és el preu 
del port, i li va donar un bitllet de 
mil pessetes que era el primer que 
veia Toni del nou regim. En acabant 
post anar-te'n ata casa que per hui 
ja hem acabsat; a, i torna despús- 
dema; peró Toni, si alguna autoritat 
et para, jo no t'he vist mai, no et 
conec per a res. 

Toni quasi no S' ho creia, es va 
guardar el bitllet al xaleco i va arrear 
amb el primer viatge que va aca- 
bar en poc més de dues hores: a 
les deu i mitja ja estava en sa casa. 

Aquella setmana va fer tres ports 
més o meny's com el primer, i a 1' 
altra igual, i a 1' altra; i així era ja 
vespres del Cristo i tenia 
guanyades més de cinquanta mil 
pessetes. Hi havia tornat a viure a 
la casa del poble, que els obrers hi 
havian deixat com nova, 1' havia 
amoblat, i la dona, que estava més 
lluenta i vestia millor, tenia totes les 
coses que eran menester a la casa. 

Per aquells dies va comprar un 
carro paregut al que tenia i una altra 
mula també semblant. i els va dur 
a la caseta, no a la cotxera que a la 
casa del poble tenia. Tots els dies 
anava a donar-li menjar i beure a 
la mula, i a la dona li pareixia allo 
que feia una solemne tonteria. Li 
va dir el1 que el carro el comprava 
per si se li trencava 1' altre, i la mula 
per anar descansant algun dia a la 
que tenia. Pero Senyor -deia ella- 
si la meitat dels dies a les nou del 
matí ja has acabat, quin descans 
necessita 1' animal ¿ i el carro? puix 
si esta nou! Pero com era el seu 
capritx no va insistir. 

Era una nit als pocs dies d' haver 
comprat el carro i la mula que tenia 
a la caseta, quan li va manar 1' amic 
que fera un viatge dalt de Mutxamel 
on 1' esperaven dos carros que 
carregarien cada un lameitat de la 
carrega que el1 portava. Anava Toni 
preocupat perque ja feia uns dies 

va tenir que pegar-li a la mula 
quatre garrotades per a fer-la 
córrer amb una tona de farian 
fugint-li a la guárdia civil. i allo no li 
agradava per dos motius: perque 
corria el perill de causar-li un 
perjudici seriós a 1' animal i perque 
pensava que ja anaven coneixent- 
lo. A tot aixo li va semblar veure, 
així com a una cinquantena passes 
endavant, la lluentor d' un tricorni 
a un costat de la carretera; va po- 
sar atenció i va comprovar que en 
realitat era la parella de la guardia 
civil que venia cara a ell. 

Qué puc fer -va pensar Toni- 
Tornar-me'n i pegar-li dues 
vergades a la mula i fer-la córrer 
cap avall? no em convé, ells dis- 
pararan i els del quarter que esta 
ahí mateix al sentir els tirs eixiran i 
els sera facil agafar-me. Pegar a 
fugir i abandonar el carro i la mula? 
em dispararan, estan ja molt prop. 

En aixo baixava el tramvia de 
Mutxamel i els va enllumenar, els 
guardies es van tirar el fusell a la 
cara i l i  van cridar que es 
detinguera, estaven ja damunt! 
pero veient Toni que el tramvia 
passava junt a ell, va tenir una idea, 
li va pegar un tiró a la tauleta 
d'itentificació que la va arrancar, i 
d' un bot va muntar al tramvia que 
va seguir veloc cap avall; en la 
volta de 1' església va baixar en 
marxa i en compte d' anar-se 'n cap 
a casa se'n va anar a Alacant a la 
del seu amic. Aquell quan va obrir 
la porta i va veure que era Toni, 
s'ho va recelar. -ja t'han agafat! - 
va dir- pero tu no te n'hauras anat 
de la Ilengua, veritat?. 

Toni, tan sufocat estava que no 
podia contestar, i aquell, pensat- 
se que s'hauria escapat de la 
guardia civil i anava a demanar-li 
auxili, va dir tot estorat i amb una 
ma espentant-lo cap a fora al 
temps que agarrava la portella de 
la porta per a tancar-la: 

- Jo no el conec a vosté! jo no 
sé qui és vosté! mai en la vida 1' he 
vist, fora de ma casa!. 

Pero Toni, mostrant-li la tauleta 
del carro va respondre: -mira, jo he 
fugit a temps i he llevat del carro la 
única cosa que pot identificar-me, 
així és que no et pot passar res. 

Que no em pot passar res? va 
dir 1' altre canviant de to, i els milers 
de duros que val la carrega? aixo 
ho haurem de pagar entre els dos, 
perque tu eres responsable d' allo 
que transportes, per aixo et pague. 

Toni va comprende en un segon 
quina classe d' individu erA aquell 
i va contestar: 

- Que jo he de pagar la meitat 
de la farina? que jo sóc responsa- 
ble? i que per aixo cobre? Puix 
escolte 'm: jo no el conec a vosté! 
jo no sé quí és vosté! no I 'he vist 
mai en la vida! I pegant mitja volta 
se 'n va nar corrent perdent-se en 
la foscor de la nit. 

Sense passar per sa casa se'n 
va anar a la caseta i li va posar la 
tauleta al carro que hi havia 
comprat, i al dia següent, se 'n va 
anar a portar un viatge de'arena 
del riu que li havien encarregat; i 
tot el món, com de costum, el va 
veure passar amb el seu carro de 
sempre i aquella mula que tan 
bona li havia eixit: la que hi havien 
apressat els civils i estava 
detinguda amb el carro i la farina. 
A saber, de qui seria tot allo. 

lsidre Buades 1997 



Aernor ia  Gestión Municipal 1936 b 
Publiquem un document de 1937 que creiem interessant, parlem dels pressupostos municipals de 1936. Una vegada 

més hem d' agrair la tasca recopiladora de Manuel lvorra Alberola, qui ens ha facil.litat el document. 
MEMORIA que presenta al pueblo de San Juan de Alicante la alcaldia, comprensiva de la gestión municipal durante 

el año 1936. 

Al Pueblo 

Debe ser norma de todo gestor, rendir cuentas de su gestión y es más inexcusable todavía tal deber en los Ayunta- 
mientos: ya que estos organismos municipales, no son más que administradores de los fondos y bienes del pueblo. 

A cumplir esa obligación, tiende esta memoria, para que los conciudadanos puedan con toda claridad, conocer al 
detalle la gestión municipal desarrollada durante el ejercicio pasado de 1936, en el que nos ha cabido el honor de 
representaros. 

Poseídos del mayor entusiasmo, aceptamos la ardua tarea que supone el cargo de la Alcaldía y nuestro afán de 
engrandecimiento del pueblo, estudiamos planes de urbanización y mejoramiento de servicios públicos; de los cuales, unos 
hemos podido darles vida y realidad y a los que después nos referimos, pero otros de más importancia, no ha sido factible 
su implantación, a pesar de la buena voluntad, porque las circunstancias presentes, dimanantes de la odiosa sublevación 
fascista, nos lo ha impedido, esperando que el aplastamiento de esa cobarde traición sea rápida, para que los municipios, 
libres de la preocupación de la guerra, puedan enteramente dedicar sus actividades a perfeccionar los servicios actuales de 
los municipios y a emprender obras de utilidad pública, que quedaron pendientes de ejecución. 

INGRESOS PESETAS 
*Por aprovechamientos especiales de Puestos públicos, Pescadería y Canalones ....................................... 8.353'1 0. 
*Obtenido por la prestación de servicio de Matadero, Cementerio y Guardería .......................................... 4.056'1 0. 
*Por la participación y recargo que al Municipio corresponde en la Contribuciones 
e impuestos del Estado ............................................................................................... .... . .7.067'85 

*Por el impuesto que grava los artículos destinados al consumo 
(carnes, bebidas espirituosas, espumosas y alcoholes) ................................................................................ 21.300'60 
*Por lo cobrado a cuenta del Repartimiento general del año 1936 ................................................................ 16.586'22 
*Existencia como remanente del año 1935 .................................................................................................. 1.343'30 

................................................... *Pendientes de cobro de ejercicio anteriores, existían créditos importantes 9.569'08 
.................................................................................. $ epósitos y Fianzas consignadas existían por valor de 6.009'09 

............................................................................. los ingresos producidos por las fianzas y depósitos son 1.631 '38 
*Forman un total los INGRESOS relacionados de ......................................................................................... 75.91 7'1 2 

EN EL REPETIDO AÑO 1936, SE HAN SATISFECHO LOS SIGUIENTES : 

GASTOS PESETAS 
*A la Diputación Provincial, importe del Contingente que este Ayuntamiento tiene que abonar .................... 5.434'71 
*Pagado por anuncios oficiales y suscripciones a revistas legales ................................................................... 11 8'00 
*Abonados por compromisos varios .................................................................................................................. 371 '00 

............................. *Cargas por servicios del estado ; ............................................................................................ 57'75 
*Por gastos de representación de Ayuntamiento ......................................................................................... 1.375'00 
*Abonado por sus haberes al personal de la Guardia Municipal .................................................................... 4.360'00 
*Pagado por socorro de incendios ....................................................................................................................... 64'75 
*Pagado por alumbrado y servicios mecánicos .............................................................................................. 2.661 '01 

. , 

*Pagado por servicios de Matadero, etc .......................................................................................................... 2.004'94 
*Satisfecho al personal de Guardería rural ................................................................................................. 3.600'00 
*Abonado el haber de los vigilantes nocturnos ............................................................................................... 1 .820100 
*Pagado por gastos o premios de recaudación de los impuestos municipales ................................................. 420'00 
*Abonado por sus haberes al personal de la oficina central del Ayuntamiento ............................................ 7.41 2'65 

............................................................................... *Arreglo y limpieza de los pozos públicos de agua potable 466'60 
.................................................................................................................................. *Limpieza de vía pública 1.544'00 

*Pagado haber empleado cementerio .......................................................................................................... 1.260'00 
*Abonado por los auxilios prestados a los vecinos pobres, 
tanto de Médico, como de medicamentos ....................................................................................................... 7.435'41 



*Subvención a la Cruz Roja local ....................................................................................................................... 300'00 
*Satisfecho a la Caja de Previsión social por el retiro obrero de los empleados municipales. .......................... 136'97 
*Pagado por casa-habitación de los Maestros Nacionales según precepto legal .......................................... 2.659'96 
*Lo invertido en el arreglo de caminos vecinales y urbanización de calles de esta Villa ................................ 5.039'35 
*Pagado por sueldo al Director de la banda municipal de música y gastos de los festejos 
cívicos celebrados durante el año ................................................................................................................... 3.486'75 
*Satisfecho por el concepto de agrupación forzosa del municipio durante el año .......................................... 1.007'78 
*Imprevistos satisfechos durante el año 1936 ......... ! .................................................................................... 2.039'59 
*Obligaciones pendientes de ejercicios anteriores y que ha sido abonadas 
en el pasado año 1936 ................................................................................................................................... 9.1 10'05 

*Importe de los depósitos y fianzas prestadas .............................................................................................. 4.390'1 3 
*Suman los anteriores conceptos de pagos ................................................................................................. 68.576'40 

............................. *Deducidos los anteriores gastos de la cantidad de ingresos relacionados importantes 75.91 7'1 2 
Queda un saldo de .......................................................................................................................................... 7.340'72 

QUE EN CAJA SE CLASIFICA sí: 

.............. *En metálico .......................................................................................................................... 3.288'05 Ptas. 

.................. *En papel atrasado ................................................................................................................ 802'33 id. 
............................................................................................................... *Importe de fianzas 3.250'34 ................... íd. 

PESETAS 
*Del PRESUPUESTO EXTRAORDINARIO de 1924-25, para obras de 

............................................................................................................. ensanche quedaba un remanente de 4.91 5'28 
*De las que se han abonado por el precio de expropiación de la casa de la calle Mayo, 
a su propietario Antonio Ripoll Ruzafa ............................................................................................................ 3.500'00 
Quedan en caja como saldo ........................................................................................................................ 1.41 5'28 

Hemos de resaltar que al hacer- 
me cargo de la Alcaldía, se abo- 
naron a los empleados municipa- 
les, tres meses de haber, que se 
les debían; estando liquidados 
hasta la fecha, llegando a cobrar 
Diciembre último el día 24 del mis- 
mo. 

También se abonó la subven- 
ción de dos años a la Cruz Roja 
que se le adeudaba, así como se 
pagó atrasado a la sociedad de flui- 
do eléctrico más de dos mil pese- 
tas, estando al corriente en la ac- 
tualidad por este concepto. 

Durante el pasado año se han 
emprendido y realizado las si- 
guientes obras de urbanización: 

Terminación de las obras de co- 
locación del encintado de la acera 
de la calle de Juan Rubert, hoy 
Francisco Ferrer. 

Obras de prolongación de la 
Avenida de Galán y García 
Hernández. 

Colocación del encintado de la 
acera de dicha calle de Galán y 
García y construcción de un cau- 
ce, por la parte izquierda, con 
obras de mampostería, cubierta 
debidamente para mayor seguri- 
dad de vehículos y peatones. 

Arreglo de la calle de Luis de 
Sirval y colocación del bordillo de 
la acera. 

Igualmente se ha arreglado la 
calle de Blasco Ibáñez. 

Se ha procedido a la limpie- 
za del pozo público de la calle de 
Colón y arreglo del camino vecinal 
que va de la Cadena a 
Benimagrell. 

También se han efectuado 
Arreglos en varios caminos y ca- 
lles de esta Villa. 

Uno de los propósitos que 
este Ayuntamiento tenía primordial 
interés en llevar a la práctica, ha 
sido el dotar de aguas potables a 
la población y a tal efecto hizo los 
necesarios trabajos preliminares y 
los estudios necesarios, encargan- 
do a los técnicos los trabajos ade- 
cuados. Pero este afán y este in- 
terés en asunto tan vital, no ha 
podido cristalizar porque las cir- 
cunstancias presentes, 
dimanantes de-la guerra que con- 
tra las hordas fascistas sostene- 
mos, lo han impedido, ya que 
nuestra atención, solamente la ha 
de merecer el ya cercano triunfo 
de la democracia y del pueblo. 

Otros de los proyectos que 

tienen este municipio en plan de 
viabilidad, es construir una plaza 
de abastos o mercado, en el edifi- 
cio que ocupa la Iglesia Parroquial, 
para lo cual se ha encargado al 
Arquitecto Miguel López, la confec- 
ción de los planos, memoria y pre- 
supuesto de tan importante obra, 
esperando que tan pronto obren en 
nuestro poder y aprobados, el aco- 
meter las obras del Mercado, que 
viene a llenar una necesidad im- 
periosa en esta Villa. 

Nada más, que a falta de 
otras dotes, hemos puesto nues- 
tro entusiasmo y nuestra actividad 
al servicio del pueblo y si en nues- 
tro cometido, se ha deslizado al- 
gún error, hijo sería de nuestra ig- 
norancia, más conste que en nues- 
tra obra, pusimos nuestra honra- 
dez y nuestra mejor buena fe, en 
aras del bienestar de nuestros que- 
ridos conciudadanos, a quienes 
ofrecemos los justificantes de lo re- 
lacionado en esta memoria, que 
están a disposición en la Secreta- 
ría de este Ayuntamiento. 

San Juan de Alicante, Enero 
de 1937. 

El Alcalde 
Emilio Urios. 



&ienvenido señor ~er ¡an~a  & 
La última semana de mayo vivimos 

la Semana Berlanga, el motivo de la 
celebración fue que el cineasta 
visitaba el centro que lleva su nombre, 
el Instituto de Educación Secundaria 
Luis García Berlanga. 

El instituto de Formación 
Profesional que imparte la 
especialización de Imagen y sonido 
decidió tomar el nombre del cineasta 
y así el Consejo Escolar del centro, 
con fecha 24 de mayo de 1 995, aprobó 
solicitar para el mencionado centro la 
denominación especifica de Luis 
García Berlanga. Esta propuesta fue 
asumida por el consejo Escolar 
Municipal, en la sesión celebrada el 
día 27 de febrero de 1996, con el 
informe favorable de la Inspección 
Educativa de la Dirección Territorial de 
Cultura y Educación de Alicante. 

En el Diario Oficial de la Generalitat 
Valenciana del 8 de noviembre de 
1996 quedaba fijado el nombre; ((Se 
concede al Instituto de formación 
Profesional de San Juan de Alicante, 
la denominación específica de Luis 
García Berlanga,, 

Una vez que la administración 
concedía oficialmente el nombre ya 
sólo quedaba invitar al director para 
que lo bautizara. 

El 28 de Mayo se colocaron 
pancartas, soñaron las notas del 
pasodoble Americanos, (no sabemos 
si en los días anteriores los alumnos 
formaron largas filas para pedir un 
deseo, no sabemos si soñaron la 
víspera) esperaron la dirección del 
centro, las autoridades municipales, 
los responsables de Educación, los 
alumnos, ... Esperaron y no en vano, 
esta vez no pasó de largo la comitiva. 
Y entonces fue la fiesta: discursos, 
firma en al libro de honor, placa 
conmemorativa descubierta por don 
Luis. Posteriormente visitó las 
instalaciones del centro y mantuvo una 
charla con el alumnado. Siguió una 
comida en un restaurante de nuestra 
localidad. Para finalizar participó en 

una charla coloquio en la Casa de 
Cultura a las 20'30, en la mesa se 
encontraban con el cineasta Luis 
Laguna, Javier Cabrera y Alicia 
Moreno de Carlos. A lo largo del 
coloquio, agradeció el recibimiento y 
los diversos actos del día; habló de 
su cine y de la situación actual del cine 
español. 

De su cine destacó el estilo coral y 
cierto grado de improvisación, el dejar 
hacer a los actores tras decirles lo que 
quiere, destacó la labor de los grandes 
actores de carácter con que contó el 
cine en los años cincuenta y sesenta, 
nombrando a uno de los más 
apreciados por el público, nos 
referimos a Pepe Isbert. Por lo que 
respecta al guión, el más acabado fue 
el de Bienvenido Mr. Marshall, la 
colaboración que busca a la hora de 
escribirlos, el dejarlos abiertos e ir 
terminándolos mientras rueda. Luis 
Laguna mencionó la importancia en su 
obra del plano secuencia. Dirigiéndose 
a los jóvenes estudiantes recordó al 
inexperto director al que los técnicos 
no tomaban muy en serio. 

Respecto al cine actual señaló la 
necesidad de una fuerte industria 
cinematográfica, que sea capaz de 
atraer a los espectadores con la 
producción anual de unas grandes 
superproducciones que permitan la 
realización de otros. Aquí criticó la 
política de subvenciones, 
amparándose los cineastas en el 
ministerio de cultura, cuando deberían 
dirigirse al de industria. 

Habló de su proyecto de crear un 
gran- centro de producción y afirmó 
que si son necesarias las escuelas de 
cine lo son más las de producción. 

Dentro de los actos a organizados 
los días 26,27 y 28 tuvo lugar un ciclo, 
en sesiones de mañana y tarde, de 
sus películas. Tres títulos significativos 
de su producción. ¡Bienvenido Mr. 
Marshall! de 1952, El verdugo de 1963 
y Placido de 1961. 

En la primera el protagonismo 
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colectivo alcanza a todo un pueblo 
como ocurre también en Calabuch, 
Los jueves milagros y La vaquilla. En 
la segunda el grupo se reduce al 
máximo, el personaje o los pocos 
protagonistas se enfrentan a la 
realidad como vemos en Esa pareja 
feliz y Tamaño natural; Vivan los 
novios! se encuentra en la frontera con 
los grupos más amplios que 
encontramos en la última de las cintas 
del ciclo, con la que podemos unir 
Novio a la vista, la trilogía que abre 
La escopeta nacional, Moros y 
cristianos y Todos a la cárcel. 

En las tres observamos su visión 
de la realidad, cargada de humor, pero 
que en lugar de esconderla nos da una 
visión más punzante, entre burlas van 
apareciendo las verdades. Unas 
verdades amargas a las que es 
preciso hacer frente si queremos vivir. 
Si hace falta disfrazarse de andaluces, 
se disfraza, como otros pueblos se 
inventan milagros, como unos 
soldados republicanos se hacen pasar 
por los del otro bando, sacan en 
procesión al santo y torean vaquillas 
ante curas y marqueses. En Plácido 
el sainete navideño se va haciendo 
grotesco en torno a una clase media, 
que se cree un poco más alta, que 
hace caridad; mientras se salva la 
familia de Plácido, el neorrealismo 
toma una visión velloinclanesca. Lo 
grotesco y lo mordaz se plasman en 
el EL verdugo. En tono de comedia 
se nos muestra la desesperación del 
joven verdugo que se convierte en 
víctima frente la simpática presencia 
del suegro para éste matar a un 
hombre es un oficio más, para el joven 
su oficio es matar a un hombre. Todo 
ello en el idílico paisaje de Mallorca y 
el primer desarrollo turístico. 
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Ana Torregrosa 
REINA DE LA TERCERA EDAD DE LA PROVINCIA 

El trece de febrero organizado por la Unión Democrática de Pensionistas tuvo lu- 
gar en el Benidorm Palace la elección de la Reina provincia de la Tercera Edad. Die- 

cisiete mujeres se presentaron. Representando al Casal del Pensionista de nuestra - localidad subió a la pasarela Ana Torregrosa y consiguió el título. Y el premio, 30.000 pese- 
tas y un viaje a Andalucía en su Semana Santa. Como Damas fueron elegidas Josefa Llorens Pascual 

de Beniarrés y María Revert Martínez de Villena. 
Ana dice que no era la más guapa, pero creo que sí la más sencilla, de sencillez habla también la junta 

directiva del casal. La simpatía y el saber estar tal como es le dieron el galardón. Sus compañeros dicen estar 
satisfechos, "ilusionados y muy contentos por tener en nuestro casal a la reina de la provincia, se ha elegido a 
una mujer de gran sencillez que con sus ochenta años ha sabido representarnos con su particular simpatía. Ana 
ha dedicado su entrega y buen hacer a la vida interna del casal. El jurado, dejando al margen cuestiones 
superficiales, ha sabido reconocer y valorar el merecimiento y valía de nuestra representante". 

Ana nacida en el pueblo murciano de Bullas vino en su infancia a Sant Joan, primero vivió en la playa y 
posteriormente en las calles Major y del mar. Es la mayor de ocho hermanos. Tiene dos hijas, cinco nietos y un 
biznieto. Mujer trabajadora y de izquierdas, los trabajos de la casa y el bordado, ella bordó la bandera del PSOE- 
PSVP local. 

Anima a sus compañeras para que se presenten a estos actos porque si no lo hacen la fiesta se acaba. 
Respecto al casal nota a faltar un ATS que evitaría a los mayores el ir al Centre de Salut, que está en un sitio 
alejado y solitario. 

Para terminar damos unas notas sobre el casal, 
que tiene cerca de 1.200 asociados y su Junta directi- 
va está formada por Antonio Llorens Boix, presidente, 
Enriqueta Galindo Gómez y José M Poveda Pérez, Vi- 
cepresidentes, Juan Granell Bueno, secretario y teso- 
rero, Francisco Aracil, Antonio Riquelme Pacheco, 
Agustín Lorenzo García, Antonio Hidalgo Peña, 
lnocencio Mena Romero, Pedro Martínez Andreu, Fran- 
cisco Gosálvez Sánchez, José Juan López Isidro, vo- 
cales. 

Xavier Sala. 




